
С МЕСТА СОБЫТИЯ
Шествие стилизованных машин, 10-метровый дракон, «Крещенский забег» 
и рекордная порция полесской каши - в Пинске масштабно и ярко прошел 

областной фестиваль «Берестейские сани - 2024»

Фестиваль-ярмарка «Берестейские 
сани» — еще достаточно молодой 
праздничный бренд. Впервые этот 

зимний карнавал состоялся в 2022-м 
в Бресте, в минувшем году его прини
мали Барановичи, а в этом с 19 по 21 
января праздник развернулся в Пинске 
с очень креативной и насыщенной про
граммой.

Началось все с шествия финалистов 
местного фестиваля-конкурса «Супер-Дед 
Мороз и супер-Снегурочка» и народных 
гуляний «Як на шчодрую куццю» с уча
стием местных творческих коллективов. А 
торжественное открытие «Берестейских са
ней — 2024» состоялось в субботу': ведущие 
со сцены зачитали приветствие участникам 
фестиваля председателя Совета Республики 
Национального собрания Беларуси Натальи 
Кочановой, в котором акцентировалось 
внимание на культурной и духовной значи
мости праздника, а также неразрывной связи 
П инска с судьбой страны: «Славная история 
этого города, заложенная в концепцию фе
стиваля, напоминает нам о силе единства и 
общественного согласия на основе любви 
к родной земле, уважения к ее прошлому и 
гордости за настоящее».

После церемонии открытия всех увлек 
зрелищный парад из более чем 30 стилизо
ванных под зимние сани машин, которые

СНЕЖНАЯ СКАЗКА

подготовили организации Пинска, а также 
других городов и районов области. Одним 
из главных элементов этого карнавального 
шествия стал десятиметровый дракон — сим
вол 2024 года. Праздничный настрой гостям 
фестиваля создавали организованные на 
разных площадках концерты, работа богатых 

на выбор торговых рядов, многочисленные 
тематические конкурсы и спортивные со
стязания. В общем, каждый смог здесь найти 
себе занятие по вкусу. Поэтому не вызывало 
сомнений — праздник в Пинске удался, что 
и отметил заместитель Главы Администрации 
Президента Беларуси Игорь Луцкий:

— «Берестейские сани» получились, по- 
настоящему зимним карнавалом, с хорошим 
полесским колоритом. Конечно же, все это 
можно делать благодаря тому, что на нашей 
земле есть мир и единство, а мы все готовы 
созидать и качественно работать, идти вме
сте, плечом к плечу.

Примечательно, что на нынешнем фести
вале заложили новую традицию — отмечать 
каждые «Берестейские сани» новым рекор
дом. Первым из них стала самая большая 
порция полесской пшенной каши.

— В старину на Полесье сладкая пшен
ная каша на молоке была как праздничный 
десерт, — поделился подробностями гото
вивший ее «кухар», завпроизводством ОАО 
«Школьник» в СШ № 17 Пинска Леонид 
Лекунович. — Для приготовления мы ис
пользовали чан емкостью 165 литров. Туда 
заложили 30 килограммов крупы, 57 литров 
молока, 3,6 килограмма сахара и 7 килограм
мов сливочного масла.

Кстати, непосредственное участие в при
готовлении на финальном этапе принял 
председатель Брестского облисполкома 
Юрий Шулейко: для насыщенности вкуса 
он добавил в котел и размешал специальной 
деревянной лопатой три килограмма сли
вочного масла. Глава региона первым и про
дегустировал кашу, дав ей отличную оценку, 
а затем сделал соответствующую запись в 
книге рекордов «Берестейских саней».



Отведать рекордной полесской каши смог
ли почти полторы тысячи человек. В их числе 
пинчане Евгений и Марина Кислель, кото
рые вместе с дочками Олей и Евой пришли 
на фестиваль. Впечатления от дегустации и 
в целом от праздника у них были самые по
ложительные.

— Все просто отлично, — говорит Евге
ний. — Даже сильный снегопад не испор
тил фестиваля, а, наоборот, сделал его по- 
настоящему зимним. Так прямо и захотелось 
сесть в сани и прокатиться на них!

— А еще все было устроено красиво, — до
полняет отца Оля. — Был веселый концерт, 
и много интересных вещей продавали на 
ярмарке. В общем, замечательный праздник 
получился!

Целенаправленно приехали на «Бере- 
стейские сани», чтобы поучаствовать в 
«Крещенском забеге» на набережной Пины, 
жительница столицы Вероника Моисеева и 
ее девятилетняя дочь Маргарита. Вероника 
поделилась:

— Благодаря таким фестивалям мы актив
нее начинаем путешествовать, видим краси
вые уникальные места, вживую изучаем нашу 
Беларусь. И таких праздников, как «Бере- 
стейские сани», совмещающих культуру и 
спорт, нужно проводить как можно больше. 
Ведь все это по душе белорусам!

Безусловное подтверждение тому, что 
этот яркий зимний праздник понравился 
людям, — почти 116 тысяч посетивших его, 
по данным организаторов, человек. Есть 
все основания полагать, что «Берестейские 
сани — 2025», которые пройдут через год в 
Кобрине, будут не менее веселыми и запо
минающимися.
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